

進路だより

福島県立いわき支援学校 進路指導部

第 3 号

平成30年7月13日 発行

高等部前期産業現場等における実習について

高等部では、6月4日（月）～15日（金）の期間で、「産業現場等における実習」を行いました。1年生は校内実習（10日間）、2年生は校内実習（5日間）・校外実習（5日間）、3年生は校外実習（10日間）に取り組みました。

<平成30年度前期校外実習先・活動内容・・・順不同>

種類別	企業・事業所名	活動内容
一般企業	あかい菜園 株式会社 マルト さんしゃいんクレハ クリナップハートフル ドームユナイテッド 小名浜製錬株式会社小名浜製錬所 株式会社ハニーズ	箱折り、資材の準備、収穫 商品品出し、補充、在庫管理 PC データ入力、印刷業務、配送業務 ピスの袋詰め、封入作業、PC入力作業 作業補助、軽作業、段ボールの組み立て 清掃、緑化作業 洋服の傷物の点検、値札外し、清掃
就労移行支援	就労移行支援事業所 つばさ アイエスエフネットライフいわき	就労に向けた訓練（軽作業、座学、運動等） 就労に向けた訓練（マナー、PCデータ入力等）
就労継続支援A型	つばさ	弁当業務
就労継続支援B型	かがやき あとりえ北山 杜のどーなつ 未来キッチン 未来ファーム 工房阿列布 ミント じょうばん福祉作業所 虹のかけはし いわき学園 わいわい作業所 フルクテン ワークハウスいわき	農耕・園芸、清掃業務、ゴムの箱詰め 菓子製造補助、ラベル貼り、袋詰め 調理製造補助、軽作業 弁当業務 農耕作業 部品袋詰め、説明書の袋詰め 防虫剤のフックつけ、クリーニング 段ボール並べ、車の部品組み立て 段ボール組み立て、パン製造補助 防虫剤の袋詰め 部品の組み立て パン製造補助、道具洗い、販売 バッテリー部品の組み立て、箱折り
生活介護	ポポロ いわき光成園 いわき学園 いわき希望の園 工房阿列布 サンリッチ ピースフルかべや ワークセンターさくら	軽作業、余暇活動 ロウソク作り、余暇活動 余暇活動、軽作業 余暇活動、運動、軽作業 軽作業（キャップの袋詰め）、余暇活動 余暇活動、軽作業 ウエス作業、余暇活動 創作活動、余暇活動

実習先は、保護者・生徒・学級担任・進路指導部で相談して決めています。お子様のできること、得意なこと、課題として頑張っていることなどを考慮しています。また、実習は、お忙しい中、企業、事業所のご厚意により行われています。

実習を終えた生徒の声

僕の実習班は、ハウスクリーニング班でした。活動内容は、窓そうじや床そうじなど、校内の清掃を行いました。実習で気がつけたことやがんばったことは、分からないことがあったら先生に質問をしたことと、入室のあいさつをしっかりとできたことです。また、リーダーの仕事を一生涯やるように心がけました。大変だったことは、教室の床そうじで荷物を運ぶのが大変でした。でも、教室がきれいになったので、うれしかったです。改善点は、退室するときのあいさつがなかなか上手くできなかったのもので、しっかりとできるようにしたいです。机を運ぶときに物を落とさないように気がつけたいです。

実習で学んだことを今後の生活に生かし、学校の清掃を丁寧に行い、学校をきれいにしたいなと思いました。それから、実習の時のように、あいさつをしっかりと行いたいと思います。(高等部1年男子)



私は6月4日から8日までの5日間、杜のどーなつで現場実習をしました。仕事内容は、箱にシールをはる仕事、キャベツきり、ボウル洗い、ワイヤーほぐし、たなふき、床そうじなどでした。がんばったことは、ワイヤーほぐしとボウル洗いの仕事です。ボウル洗いでは、ボウルに粉が残っていてやり直しをしました。きれいに洗うように頑張りました。ワイヤーほぐしは、間違えないで、丁寧にできました。

今度がんばりたいことは、ボウル洗いです。注意されたので、これからは注意されないように、話をよく聞いて仕事をがんばりたいです。(高等部2年男子)



私は2年生の後期も、ハニーズハートフルサポートで実習をしました。そのときの評価は厳しいものでしたが、働くならハニーズがいいと思い、自分の課題となるところを直して、また実習に挑戦することを決めました。私の課題は、あいさつや返事、報告の音が小さかったことと、いつも元気のない様子で積極的でなかったことでした。課題を直すために、学校生活では、困ったときにもじもじしないでまずは聞いてみる、アドバイスを受ける、笑顔で話をすることなどに気がつけました。

今回の実習での目標は、「笑顔であいさつや返事、報告をする」「身だしなみを整える」「わからない時はすぐに聞く」でした。この3つについては、がんばることができました。担当の方から、「2年生の時より笑顔が増えたね。」「わからないことは聞けるようになったね。」と言われました。反省点は、掃き掃除の途中で少しぼおとしてしまったことです。働くということは、同じことの繰り返しで大変でしたが、掃除をしたところをみんなに「きれいになったね」と言われ、とてもうれしかったです。

3年生になり、10日間という長い実習も、体調管理に気をつけて休むことなく働くことができました。また後期もがんばりたいです。(高等部3年女子)

